

CONFREGUA

¡Reconectándonos!

desde la sinodalidad



ABRIL 2024

«Esos son los que vienen de la gran persecución; han lavado y blanqueado sus vestiduras con la sangre del Cordero.» AP 9, 14

☀ TIEMPO PARA EL CORAZÓN ✨

¡Centinela despierta!

El centinela que duerme deja desnudo al poblado...
Entonces se me apareció la imagen de la ciudad derrotada por tu simple
sueño,

pues todo se ata y se desata en ti.

Cuán hermosa es tu vigilia, oído y mirada de la ciudad...
Centinela, cuando velas estás en relación con la ciudad librada a las
estrellas.

No esta casa, ni esta obra, ni ese hospital, ni ese palacio. Sino la
Ciudad...
esa mezcla de fervor y de sueños, ese fuego bajo la ceniza de la vía
láctea.

Centinela, cuando velas, la ciudad reposa sobre ti...

Yo te deseo fiel a ti mismo, despierto
de la Ruah Divina, que renueva todo cuanto existe.
Ella, ellos, darán fe de que la Resurrección de Jesús reclama
para siempre la vida en todas sus formas”.



Antoine de Saint-Exupéry

Muy queridas hermanas y hermanos:

Nos preparamos con un corazón bien dispuesto para acoger a la Ruah Divina en nuestras vidas y dejarnos transformar, y con su impulso continuar abriendo caminos juntas/os. Desde la alegría de sentirnos acompañadas/os les compartimos la vida.

La Justicia marchará ante él, la salvación seguirá sus pasos. (Sal. 84,14)

Hace algunos días celebramos un aniversario más de la muerte de Monseñor Juan Gerardi Conedera, para muchos guatemaltecos la fecha habrá pasado desapercibida, sin embargo, el enorme aporte que Monseñor Gerardi ha dejado al país y sobre todo a las víctimas del conflicto armado interno, es invaluable. El REMHI, puso sobre la mesa la realidad del conflicto armado y la responsabilidad de cada una de las partes, donde todos sabemos el 90.53 % fue responsabilidad de la fuerza oficial acumulada. Su legado viene a servir de inspiración a los hombres y mujeres que luchan por un país más digno para todos. Su entrega nos cuestiona y nos mueve a pensar ¿cuál está siendo nuestro aporte y qué legado estamos dejando como vida religiosa hoy al mundo?

Iluminados por la doctrina social de la Iglesia reconocemos que “Cuando se está animado de la caridad de Cristo, se siente uno vinculado a los demás, experimentando como propias las necesidades, los sufrimientos y las alegrías extrañas y la conducta personal en cualquier sitio es firme, alegre, humanitaria e incluso cuidadosa del interés ajeno”.[1]“Animados de la caridad de Cristo”, esa debería ser nuestra consigna, la caridad descrita por San Pablo en [1]Cor. 13, que nos lleve a entregarnos a la causa del Reino, sin que nos detenga el miedo o la comodidad.

El “Itinerario de Reflexión de la CLAR en clave sinodal” en sus cinco provocaciones, son una fuerte invitación a una vida religiosa más sinodal, más profética, sin vanagloria, desde lo sencillo, en lo cotidiano, que se refleje en nuestro estilo de vida, en nuestras relaciones, en nuestras opciones misioneras, en nuestros modos de organizarnos, el estilo de Jesús. [2].

Vivimos una época con múltiples retos que invitan a la vida religiosa a mirarse hacia adentro para luego voltear su mirada al mundo, a la realidad de la gran mayoría de hombres y mujeres que claman por justicia, paz, esperanza y amor. ¿Estaremos siendo esos signos que el mundo necesita?

Pues “todos los cristianos, también los Pastores, están llamados a preocuparse por las construcción de un mundo mejor [...] El pensamiento social de la Iglesia es ante todo positivo y propositivo, orienta una acción transformadora, y en ese sentido no deja de ser signo de esperanza que brota del corazón amante de Jesucristo”[3]

Ante la pregunta: “Señor, ¿cuándo te vimos hambriento o sediento, de paso o desnudo, enfermo o preso, y no te hemos socorrido?” Él nos responderá: “les aseguro que cada vez que no lo hicieron con el más pequeño de mis hermanos, tampoco lo hicieron conmigo.”[4]

Con el deseo de que la vida de los mártires, y en especial la vida entregada de Monseñor Gerardi, pueda ser una luz para nuestro caminar. Que la presencia de María de Nazaret en la visitación nos siga animando a salir y encontrarnos con las realidades sufrientes de nuestros contextos.

Con nuestro aprecio,

Junta Directiva CONFREGUA

[1] Juan XXIII, *Encíclica Mater et Magistra* (1961)

[2] Hna. Gloria Liliána Franco, *Itinerario de reflexión en clave sinodal CLAR*

[3] Papa Francisco, *Evangelii Gaudium* 183

[4] Mt. 25,44-45

Asamblea de la Junta Directiva de la CLAR

Compartimos una pequeña iluminación de la Asamblea de la Junta Directiva de la CLAR, (Tegucigalpa abril del 2024)

¡Que seamos centinelas de esperanza en las noches del mundo!

Es la invitación para la Vida Religiosa Hoy.

Y frente al «AMANECER»... estamos invitadas/os a ser CENTINELAS de la ESPERANZA

Sobre lo alto, con la mirada siempre hacia el horizonte, el centinela (el guardián, el celador, el vigía), por su posición y porque no duerme y está siempre atento, ve aquello que los otros no pueden ver todavía. Su posición le facilita otear el horizonte, pero sobre todo ve más allá porque se sabe responsable, porque busca, desea, reza y vive atento al mañana. Por ello puede indicar caminos nuevos, es capaz de alertar ante situaciones distintas, sabe corregir planes, se entusiasma al mostrar objetivos porque los ha vislumbrado. El vigía, porque ve, tiene una fuerza al hablar que contagia ilusión y convence. Su visión es la que facilita la misión, es la que hace posible el avance del grupo, es la que permite la novedad de la misión (H. Monserrat del Pozo).

Creo que cada encuentro, por pequeño que sea, nos trae una gran riqueza: es el compartir la vida, es el experimentar la alegría de vernos, es el "estar ahí" para el otro y asegurarnos que en el camino, no estamos solos. Estas palabras dicen algo de lo mucho que nos trae cada encuentro de la vida religiosa. Es un reafirmamos unos a los otros: "acá estamos." Del 18 al 22 de abril nos dijimos " acá estamos" los presidentes y secretarios de las conferencias religiosas de América Latina -CLAR, en Tegucigalpa, Honduras. Para la mayoría, representantes de unas 22 conferencias, un lugar nuevo. L@s religios@s de Honduras se lucieron por su amabilidad y cercanía.

Y los presentes intentamos corresponder dando nuestro mejor servicio y esfuerzo en los trabajos realizados. La gracia del Espíritu nos movía a participar con nuestra oración y nuestros aportes, en las cinco provocaciones que la CLAR nos lanzó b desde el mes de febrero. Así nos seguimos dando cuenta de lo q vamos realizando, y de los desafíos que tenemos. Desde la presidencia de la CLAR, se presentaron los informes, trabajos y servicios realizados en 2023; y unido a ello cabe mencionar el esfuerzo y cercanía del equipo de trabajo, de comunicadores, de la contabilidad, de los teólogos.

Fueron días de compartir y de orar por las conferencias hermanas que más sufren: especialmente Nicaragua, Haití, Venezuela. Cada uno de los días de encuentro nos acompañó Mons Lizardo Estrada, OSA Secretario del CELAM. Realmente sentimos su cercanía, su espíritu de comunión y su alegría. También él, como religioso que es, supo indicarnos, desde su sencillez, el camino que nos corresponde hacer a los religios@s. Fueron en verdad días de agradecer al Señor, a nuestra Madre María venerada como Nuestra Señora de Suyapa, por no dejarnos solos. Y de agradecer que somos vida religiosa, somos CLAR.





TESTIMONIOS MUJERES, POR GENOCIDIO IXIL.

abril

Como CONFREGUA acompañamos a nuestras hermanas del Pueblo IXIL, en el juicio por genocidio contra Romeo Lucas García, en el caso de violencia sexual.

Agradecemos a las congregaciones y miembros de las comisiones que se sumaron a la convocatoria de acompañar a las Mujeres valientes que llegaron a dar su testimonio durante varios días a lo largo del mes de abril.



Una ceremonia maya acompañó a los participantes en esta oración interreligiosa

ORACIÓN INTERRELIGIOSA

23 abril

Con el objetivo de motivar a jóvenes para ser actrices y actores de cambio en sus comunidades y organizaciones con base en la historia del martirio de Monseñor Gerardi se llevó a cabo el primer encuentro "El Gerardi que nos inspira" Una mirada actual de la memoria histórica y los derechos humanos.



EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA

23 28 abril

Inauguración en el Palacio Nacional de la Cultura de la "Exposición Gerardi, vida y obra" en el marco del 26 aniversario del martirio de Monseñor Gerardi



TALLER EL GERARDI QUE NOS INSPIRA

27 y 28 abril

Con el objetivo de motivar a jóvenes para ser actrices y actores de cambio en sus comunidades y organizaciones con base en la historia del martirio de Monseñor Gerardi se llevó a cabo el primer encuentro "El Gerardi que nos inspira" Una mirada actual de la memoria histórica y los derechos humanos.

26 ANIVERSARIO MARTIRIO DE MONSEÑOR GERARDI

26 abril



Ante un numeroso público, entre ellos muchos jóvenes, se presentó la publicación "El Gerardi que conocí"

Una Catedral Metropolitana llena de creyentes, entre ellas la Vicepresidenta de la República, Karin Herrera, celebró una eucaristía en conmemoración del 26 aniversario del martirio de Monseñor Gerardi



Caminata desde Catedral Metropolitana de Guatemala hasta el interior del Parque San Sebastián, con la visita del pueblo católico, representantes de diferentes pueblos originarios, la Oficina de Derechos Humanos del Arzobispado de Guatemala, ODHAG, la Vicepresidenta de la República Karin Herrera
¡GUATEMALA NUNCA MÁS!



Celebramos con:



Hnos. Maristas por la 33 conmemoración de la pascua del Hno. Moises Cisnéros, quién fue fundador de la comunidad de Chichicastenango. Siendo director de la Escuela Marista de Guatemala, en la zona 6, fue asesinado en su oficina el 29 de abril de 1991.

Con su muerte violenta dejó el recuerdo de su dedicación y entrega a la gente sencilla de Ateos, Chichi y la zona 6, de la atenta preocupación por los jóvenes hermanos de su comunidad, de sus 25 años como apóstol entre la niñez y juventud centroamericana y de su fidelidad hasta la muerte confirmando el texto evangélico: "Si el grano de trigo no cae en tierra y muere, queda infecundo, pero si muere, da mucho fruto".



Agradecemos desde CONFREGUA el trabajo y entrega de Sor Lidia Cruz, Hija de la Caridad de San Vicente de Paúl a Guatemala, y sobre todo, su trabajo en CONFREGUA desde la Comisión de Justicia y Paz JPIC, qué el Buen Dios siga acompañándola en su camino misionero y siga llevando la buena nueva en su nueva misión. Gracias Sor Lidia por su arduo trabajo.

PRÓXIMAS ACTIVIDADES

- ▶ **TODOS LOS SEGUNDOS LUNES DEL MES LOS INVITAMOS A PARTICIPIAR DE MANERA PRESENCIAL LOS ANÁLISIS DE COYUNTURA. RECURSO DE FORMACIÓN IMPORTANTE COMO CIUDADANOS**
- ▶ **ENCUENTRO DE PASTORAL VOCACIONAL VIRTUAL 25 DE MAYO 2024**
- ▶ **CAMINATA ECOLÓGICA: SÁBADO 8 DE JUNIO. SALIDA: DE LA 18 CALLE Y 6 AV, ZONA 1. HACIA LA PLAZA CENTRAL.**
- ▶ **JORNADAS MARTIRIALES: 28 DE JUNIO**
- ▶ **REUNIÓN DE SUPERIORES MAYORES: 30 DE AGOSTO**
- ▶ **JORNADAS TEOLÓGICAS JUNTO CON NÚCLEO DE MUJER Y TEOLOGÍA: 21 Y 22 DE SEPTIEMBRE, LUGAR: CASA DE ENCUENTRO K'ULJAY KM. 15 CARRETERA ROOSEVELT, INTERIOR INSTITUTO INTERCULTURAL SANTIAGO, ZONA 7 DE MIXCO.**
- ▶ **RETIRO ESPIRITUAL CONFREGUA DEL 25 DE NOV AL 2 DE DICIEMBRE, ACOMPAÑA P. LUIS MIGUEL OTERO O.P, CASA DE RETIRO MARÍA DE NAZARET, HERMANAS FRANCISCANAS DE LA PURÍSIMA CONCEPCIÓN EN ZONA 7 DE MIXCO. COSTO Q. 2,500.00**

Contáctanos

Dirección 10 calle 1-40 zona 1, ciudad de Guatemala

Teléfono 22301290 - 2311586

Whatsapp: 49645959

Correos electrónicos secgeneral@confregua.org

secreadjunta@confregua.org



Búscanos en redes sociales como: Confregua

